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Daniel Vercelli: “Lo que el mundo necesita 
para descarbonizarse Chile lo puede proveer” 
BÁRBARA PEZOA GUTIÉRREZ 

esde la energía solar 

hasta el litio, Chile 

cuenta con las herra- 

mientas necesarias 

para enfrentar la cri- 

sis climática, opina Daniel Verce- 

1li, cofundador de Manuia y direc- 

tor de Chapter Zero Chile. Encon- 

versación con Pulso, el exgerente 

de The CocaCola Company advier- 

te que avanzar hacia un desarrollo 

sostenible requiere una visión que 

no está muy desarrollada aún en el 

país, y también una mayor veloci- 

dad en la adaptación de procesos 

para no perder competitividad. 

Este fin de año ha sido intenso en 

materia de sustentabilidad con las 

COP y otros acuerdos. ¿Podría ha- 

cer un análisis de estas conferen- 

cias y de los desafíos que enfren- 

ta Chile para traducir los acuerdos 

en algo tangible? 

-Este año tuve la posibilidad de 

participar en la COP16 de biodiver- 

sidad en Cali, en la COP29, en la 

negociación del Tratado Global de 

Plástico y también en la COP16 de 

desertificación en Arabia Saudita. 

Fueron instancias complejas, pero 

lo que ocurre es que el mundo está 

muy difícil y estas negociaciones 

no ocurren en un vacío, ocurren en 

un contexto geopolítico donde ade- 

más cada país tiene un contexto de 

ciclo político y eleccionario. 

Para mí, las evaluaciones tienen 

que ver con cuál era la expectati- 

va. Si la expectativa es lograr sal- 

tos cuánticos de un año a otro, es 

poco realista esa expectativa. Lo 

que yo veía como muy prioritario 

este año era que el multilateralis- 

mo no se muriera y que los proce- 

sos no fracasaran como objetivo 

estratégico. Y ese objetivo se cum- 

plió. El multilateralismo sigue vivo, 

hay voluntad para juntarse. Y eso 

no era tan obvio. 

Lo otro es que cada proceso sí 

tuvo algún nivel de avance. En Cali 

seestableció un fondo, el Fondo de 

Cali, que está relacionado a dere- 

chos digitales, sobre genética, y 

habrá financiamiento para eso. En 

la COP29 pasamos de US$ 100 mil 

  

El socio y managing partner de Manuia, 
aborda los desafíos y oportunidades que 
tiene Chile en su camino hacia la 
sostenibilidad, destacando que el país 
tiene los recursos clave para liderar la 
descarbonización global, pero señala que 
necesita reglas claras y una visión 
estratégica para aprovechar su potencial. 

  
millones en fondo de compensa- 

ción, a US$ 300 mil millones. En 

plástico no se llegó a un acuerdo, 

pero ya hay un grupo de más de 

100 países que está firmemente 

comprometido con empujar que el 

acuerdo sea no solamente sobre 

el fin de vida del plástico, sino 

también sobre producción y eso es 

importante. 

Chile lleva varios años en un es- 

tancamiento económico, ¿cómo se 

logra ese equilibrio entre velar por 

losnegocios, seguir creciendo como 

país y hacerlo de una manera sos- 

tenible y amable con el planeta? 

- Déjeme partir por dos premisas. 

La primera premisa: yo creo que 

afortunadamente ya dejamos atrás 

la época en que teníamos que ge- 

nerar cambios de conciencia. ¿Por 

qué? Porque hoy día hay eviden- 

cia. Y cuando uno empieza a mi- 

rar la evidencia, empieza a descu- 

brir que efectivamente la posibi- 

lidad de hacer mejores negocios 

más resilientes, más preparados 

para el futuro, con menores costos 

incluso operativos, es una realidad. 

Ya es muy claro que no es posible 

el crecimiento económico para 

siempre, de la forma en quelo es- 

tamos haciendo, porque este pla- 

neta tiene recursos finitos. 

Y la segunda premisa es que no- 

sotros estamos parados en un lu- 

gar, Chile, donde tenemos lo que 

se necesita para dar combate a la 

crisis climática. Esta crisis es po- 

sible ganarla con cuatro cosas que 

Chile tiene en abundancia: ener- 

gía solar, cobre, litio y combusti- 

bles verdes. Entonces, el desarro- 

llo de Chile y la lucha contra el 

cambio climático están íntima- 

mente relacionados. Y si somos 

capaces de ver eso, podríamos lo- 

grar como país un salto cuantita- 

tivo en nuestro crecimiento, en 

los ingresos, en oportunidades 

para el sector privado, para la in- 

versión extranjera, en la cantidad 

de recursos que podemos disponer 

para políticas públicas, etc. 

Yo miro esto con optimismo, 

siempre y cuando logremos destra- 

bar cosas. No creo que haya nece- 

sariamente un trade offentre cre- 

cimiento y sostenibilidad, las dos 

cosas pueden ir juntas. Y en la ma- 

yoría de los casos me parece que 

los trade offson un poquito más de 

pereza y flojera, de no querer sa- 

lir cada uno de suzona de confort. 

Siel país tiene estos cuatro ases, 

¿cuáles son entonces los desafíos 

o falencias para impulsar un lide- 

razgo real en esos ámbitos? 

-Yo creo que en muchas cosas nos 

falta un poquito de visión de largo 

plazo, a veces. Todas estas oportu- 

nidades de las cuales estamos ha- 

blando son cosas que requieren le- 

vantar la mirada un poquito más 

allá. Y yo creo que nos ha faltado un 

poquito esa mirada estratégica de 

país. Hoy día no sé si tenemos tan 

claro cuál es el proyecto de país 

que estamos construyendo. Yo acá 

no estoy acusando a nadie, pero 

siento que no tenemos una épica, 

un relato, un objetivo, una aspira- 

ción de país común. 

En alguna época, a principiosde 

los noventa, ese objetivo fue elimi- 

nar la pobreza, avanzar hacia el de- 

sarrollo. ¿Hoy día cuál es? Nos fal- 

ta tener ese relato, esa causa que 

nos aglutine y nos haga ordenar- 

nos para poder aprovechar como 

país las oportunidades que están 

ahí. E insisto, lo que el mundo ne- 

cesita para descarbonizarse, Chi- 

le lo puede proveer. 

¿Y las empresas chilenas tienen 

hoy esa altura de miras, esa capa- 

cidad de proyección? ¿O hay algo 

que las está frenando? 

-Es bien difícil la generaliza- 

ción, pero sí veo, tanto en Chile 

como en el mundo, que el sector 

privado está teniendo en general 

una mirada más larga. Y esa mira- 

da ayuda. Hoy los directorios de las 

empresas generalmente están mi- 

rando a largo plazo. 

Lo que he notado es que el sec- 

tor privado está pidiendo cada vez 

más que nos pongamos de acuer- 

do y miremos para adelante. Pero 

el sector privado necesita más que 

las reglas y normas, necesita la 

certeza de las reglas y la predicti- 

bilidad de las reglas. Después de 

eso, el mundo privado se amolda 

y evalúa, y mete esos riesgos en la 

evaluación de sus proyectos. 

Pero lo que necesitamos proba- 

blemente en esta pasada, son reglas 

claras y permanentes que permi- 

tan proyectar los casos de nego- 

cios. En el caso de las empresas 

chilenas, yo veo en algunas, no en 

todas, pero sí en algunas, un en- 

tendimiento pleno de que el futu- 

ro de las compañías depende de 

que hagamos las cosas distintas, no 

obstante, ahora necesitan saber 

cuál va a ser el estándar, cuál va a 

ser la norma. O
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